



NOTA DE PRENSA

RTPA retransmite la Subida al Naranco y la Vuelta Ciclista a Asturias

- La televisión y la radio del Principado de Asturias ofrecen aproximadamente una hora y media de información en directo cada día con un centenar de profesionales que se encargarán del seguimiento de las pruebas
- TPA grabará las dos pruebas en Alta Definición (HD) y por primera vez utilizará dos cámaras LiveU, que envían la señal a través de telefonía móvil
- La televisión autonómica utilizará un helicóptero y 11 cámaras (una en un helicóptero, tres en moto y siete en la línea de meta)

Gijón, 26 de abril de 2009

RTPA retransmite por cuarto año consecutivo la Subida al Naranco, que tendrá lugar el martes 27 de abril, y la Vuelta Ciclista a Asturias, que se celebrará entre el 28 de abril y el 2 de mayo. La radio y la televisión autonómicas realizarán un despliegue de medios técnicos y humanos para informar de la gran cita asturiana con el ciclismo.

Un centenar de personas entre periodistas, operadores de cámara, técnicos, auxiliares de montaje y operadores de enlaces participarán en el dispositivo especial que ha puesto en marcha RTPA para realizar una hora y media diaria de información en directo. Las dos competiciones se grabarán en alta definición por medio de cámaras de tecnología HDTV (High Definition Television). De esta manera, TPA incorporará a su librería un archivo imágenes aéreas de Asturias y de las dos pruebas ciclistas.

Despliegue técnico y humano

La cadena autonómica seguirá al detalle el desarrollo de la carrera con un helicóptero, dos unidades móviles —una de ellas de grafismo— y tres motos para la retransmisión en directo.

El despliegue incluye 11 cámaras, siete de ellas situadas en la línea de meta, una que filma desde el aire en el helicóptero y tres en las motos. De éstas, dos grabarán con sistema LiveU, que permite enviar la imagen a través de telefonía móvil. Este



sistema ya se ha utilizado en las vueltas de Castilla y León y del País Vasco. Las señales de las cámaras confluirán a la unidad móvil instalada en la línea de meta de cada etapa. TPA ofrece esta señal realizada de las dos pruebas a todas las televisiones autonómicas de FORTA.

José Ramón Rodríguez narrará el desarrollo de la carrera en las retransmisiones de TPA y estará acompañado en los comentarios por los ciclistas Samuel Sánchez y Carlos Barredo y por el ex ciclista y director deportivo Jesús Suárez Cueva. Sergio Fuente se situará en la línea de meta para realizar las entrevistas a los protagonistas de la jornada y Nacho Mateos acompañará en moto al pelotón.

La radio autonómica emitirá un especial de fin de etapa todos los días presentado por Juan Diego Pérez, en el que participarán los ex ciclistas Javier Pascual y José Manuel García Rodríguez "Roxín". Laude Martínez se encargará de las conexiones en los boletines informativos horarios a lo largo de la carrera y a través del sistema inalámbrico en la zona de meta.

Programación de la Subida al Naranco y de la Vuelta a Asturias

El martes 27 de abril arranca la semana dedicada al ciclismo con la 44.^a Subida al Naranco. TPA y RPA ofrecerán un programa especial, de 15:00 a 16:30, que incluye la retransmisión en directo de los últimos kilómetros de la prueba y las entrevistas con los protagonistas de la jornada.

La radio y la televisión autonómicas emitirán durante los días de celebración de la 54.^a Vuelta Ciclista Asturias, del 28 de abril al 2 de mayo, unas 15 horas de programación en directo.

TPA ofrecerá un espacio a las 15:00 con la retransmisión de la última hora y media de la etapa, las conexiones con los reporteros que acompañan a los corredores, la llegada a meta de los ciclistas, las entrevistas con los personajes del día y el análisis de los mejores momentos de la jornada.

El segundo sector de la tercera etapa es una contrarreloj individual en Piedras Blancas, que se celebrará el viernes 30 de abril se retransmitirá entre las 18:00 y las 19:00. La televisión autonómica también emitirá en directo la última jornada de la Vuelta Ciclista a Asturias entre las 15:30 y las 17:00. Los espectadores podrán seguir el final de la etapa, con cinco puertos puntuables: Pozo de las Mujeres Muertas, Cerredo, Somiedo, San Lorenzo y Tenebredo, la llegada a meta de los corredores y la entrega de trofeos.

RPA dedica una programación especial a la Vuelta a Asturias dentro del espacio *Tiempo añadido*. El miércoles y el jueves las dos primeras etapas de la competición



ciclista podrán seguirse en la radio autonómica de 15:00 a 16:30. El viernes 30 la radio autonómica retransmitirá de 18:00 a 19:00 el final de la contrarreloj individual. El programa deportivo ampliará su horario el fin de semana para seguir, a partir de las 15:00, las dos últimas etapas de la Vuelta.

La emisión especial de estas dos competiciones se ofrecerá también en directo a través de www.rtpa.es y del satélite Hispasat para el resto de España, Europa y América.